
令和 5 年 3 月 15 日 

国立第一中学校ＰＴＡ会員各位 

 

第 3 回運営委員会だより 

国立第一中学校ＰＴＡ 

会長 村田 雅世 

 

日 時：3 月 4 日（土）午前 10 時 02 分～10 時 42 分 

場 所：図書閲覧室  司会：副会長 上原 真弓 

（総出席者：38 人（メイン会場 35 人、オンライン 3 人）議決権のある出席者：32 人（委任状 0 人）役員

数：57 人の過半数：29 人） 

 

1．会長挨拶 

 

いよいよ今年の運営委員会も今回で最終となりました。１年間ＰＴＡ活動にご協力いた

だきありがとうございました。どの委員会さんも 7～8名の大所帯でしたが、分担と連携プ

レーで効率よく遂行いただき、またみなさんどなたも責任感をもって取り組んでくださり、

とてもスムーズにミッションをコンプリートしていただいたと思っています。 

私自身も今年でＰＴＡ卒業となりますが、皆さんのおかげで無事に最終まで来ることが

できました。感謝申し上げます。 

さて今年度の委員の任期は 5 月の分担会までとなりますが、1 年間の活動を通して、来年

はこうした方がいいのでは？とか人数が多かった／少なかったなど、やってみて気づいた

点があったと思います。それをぜひ執行部にお聞かせいただきたいと思います。今後もさ

らに無理のない,時代に合ったＰＴＡ活動にしていけるよう、私も含めて、次の方へしっ

かり引き継いでいきたいと思いますのでご協力をお願いいたします。 

 

2．先生挨拶、学校からの報告等 

 

【山上校長】 

3 月に入っていよいよ春の気配が漂ってきました。3 年生の受験もほぼ終わり、次のステ

ージに向かう準備が整いつつある状況です。 

さて、今年度は東京都から、異動・退職する教員の報告を年度内に行うよう指示があり、

本校では 3月 24日の修了式の後に離任式という形で生徒に報告をいたします。報道発表に

より発表は 21 日の夜以降という指示があるため、3 年生は卒業後で報告できず残念ですが、

1 年生 2 年生には次の赴任先をお知らせし別れを惜しむ時間を作っていけるのかなという

ことで、このような形をとらせていただくことにしました。 



また、来年度国立市の施策でしょうがいのある生徒と健常者の生徒が共生し合いながら

学校生活を送っていく「フルインクルーシブ教育」という取り組みをしていくという方針

が出ています。国立一中で具体的にどんなことができるのかこれから検討をしていきます

ので、またいろいろな形でお知らせできればと思います。3 月 17 日は第 76 回目の国立一

中の卒業式です。今年の卒業生は、とにかく新型コロナウイルスと闘いながらの 3 年間で

した。そして、3 年間を通してこの 1 年は最も輝くことができました。本当に立派に成長

した 3 年生です。私にとって今年の卒業式は特別な思いで送りたいと思います。 

本当に 3 年間頑張ったね・・・ 

最後になりましたが、この 1 年間ＰＴＡ 役員として頑張っていただきました。特にこの

1 年間コロナ禍の中で行事を実施できたことは皆さま方のご協力があってこそのことです。

本当にありがとうございました。 

 

【久保副校長】 

今年最後の運営委員会ということで、少し早いですが運営委員の皆さま、一年間大変お

世話になりました。副校長という職業になって、保護者の皆さまの協力なくして学校は成

り立たないと改めて感じさせられました。 

今年度は山上校長の経営方針のもと、「生徒にとって大きな成長のきっかけとなる、生

徒主体の行事を可能な限りコロナ前の状態で実施する」の実現のために、教職員一同様々

な工夫をして、その時にできる最大限の行事を目指して挑戦してきました。体育大会に始

まり、修学旅行、職場体験、合唱コンクール、スキー教室、各学年の校外学習など、完全

にコロナ前と同じというわけにはいきませんでしたが、保護者の皆さまにも昨年度よりも

多くの場面でこどもたちの活動を見ていただくことができたのではないかと思います。毎

日のお子様の健康管理や新しい生活習慣の実践など、本当に大変だったと思います。あり

がとうございました。 

この時期は、各学年ともこの先の進路や進級に向けて準備をしていく時期です。各学年

の教員が良い終わり方、次のステップへのつなげ方を工夫しながら授業に取り組んでいま

す。また一年間の振り返りとして通知表等もお渡ししますのでご家庭でもぜひお子様と一

緒にこの一年間を振り返り、身につけたことや成長したことを認めながら、次の新しいス

テージに前向きな気持ちで踏み出せるように関わる機会を増やしてみてください。 

3 年生はいよいよ卒業式を迎えます。今年度も各家庭 2 名までと市内全中学校で決まっ

ているためご不便をおかけしますが、ぜひご参列いただき良い式にしたいと思います。ご

協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

【学年報告 野中生活指導主任】 

【一学年】 

1 年生は 1 月に大きな学年行事のスキー教室がありました。実行委員を中心に準備をす



すめ、生徒たちは初めての宿泊行事で良い思い出がつくれたと思います。コロナのことも

油断できない状況ではありましたが、対策を講じつつ無事に行うことができました。 

普段の学校生活では落ち着いた中で授業を行い、順調に成長していると感じます。一方、

慣れからくる中だるみはやはり少しずつ始まっており、今まで出来ていたのに慣れにより

手を抜く姿が時々みられ、これは今後の課題です。 

来月からはいよいよ 2 年生となります。その話をすると生徒たちの顔が少し変わります。

先輩になるのだという自覚と不安があることが伝わってきますが、彼らはしっかりと先輩

としてやっていけると感じています。この 3 学期、残りの時間で球技大会やクラスのまと

めなどを行い、クラス替え前の最後の思い出づくりをしていきたいと思います。 

 

【二学年】 

早いもので 2年生が終わろうとしています。後期 10月から委員会や部活動でリーダーと

して頑張って活動してくれた生徒が多くいました。来月から 3 年生になり最高学年として

の自覚をもって生活してくれることをさらに期待しているところです。 

その一方で学習面での不安が少しあります。2 学期の反省をふまえ、今やらなくてはな

らないと考えて学年末試験に取り組んだ生徒が多い中で、なかなかやる気が出なかった生

徒もいました。結果として二極化が顕著になってきました。3 年生に向けて全員の学習意

欲が向上するよう期待しています。 

 

【三学年】 

3月1日の都立高校入試の合格発表をもって、ほとんどの生徒の進学先が決定しました。

あと数名、都立高校の二次試験に向けて準備をしています。登校日も残すところ 10日とな

りました。今、学年の廊下には生徒が作成した卒業式までのカウントダウンポスターが毎

日 1 枚ずつ貼り足されていて、いよいよ卒業という雰囲気になってきました。7 日から卒

業式練習が始まります。コロナによって異例のスタートを余儀なくされた学年でしたが、

それを乗り越え成長してきた力を発揮し、ばっちり卒業することを願っています。 

 

【Ａ組】 

2 年ぶりの「劇と音楽の会」本番は多摩市の会場で行われ、近隣の特別支援学級が 5 校

集まり、ハンドベルや歌が披露されました。A 組はエイサーで「三線の花」を踊りました。

2 学期からの練習では、友達同士でアドバイスをするなどお互いを高めあいながら次第に

力強く響く太鼓の音やダイナミックな動きがみられるようになりました。長い時間の練習

の成果で、指の先まで息のあった動きを見せてくれ、本番では大きな拍手と他校からの

「すごい！」という称賛の声をもらうことができました。 

3 学期はまとめの時期。エイサーも含め、1 年間学習してきた合唱コンクールの歌「The 

Rose」やハンドベルやトーンチャイムの合奏、体育の授業で取り組んだダンス、各学年行



事の様子や学んだことの学習をまとめ、学習発表会として保護者に参観いただき生徒たち

の成長を確認しあうことができました。 

 

 

3．運営委員活動報告 

※「運営委員会出席」「活動実績報告」は全委員会共通のため、活動実績には記載しません。ご了承ください。 

 

≪会長副会長≫ 

10/20 一中評議員会出席 
10/31 合唱コンクール受付手伝い 

11/4 広報誌発行印刷業者との打合せ 
12/16 一中評議員会出席 

1/10 広報誌記事依頼のため 3 学年クラスを訪問 
1/20 広報誌記事編集作業 

2/14 広報誌掲載用写真撮影 
2/24 広報誌発行印刷業者との最終打合せ 

2/27 国立市小中学校校長会長会出席 

 

≪書記≫ 

10/15～10/25 『第２回運営委員会だより』作成 

10/25 『第２回運営委員会だより』一中ホームページ掲載依頼 

 

≪会計≫ 

10/21 通帳記帳会費振込確認 

10/28 卒業記念品代振込 
1/10 教育活動奨励費（校庭照明）振込 

通帳記帳会費振込確認 

1/12 学年別会費を総合口座へ振替 

出納帳作成 

1/20 印刷機積立金、周年行事積立金をたましんへ振替 

2/4 会計打合せ 

2/6 印刷機マスター注文 

2/7 印刷機マスター受け取り 

2/18 予算案、会計報告書作成 

2/20 文具購入 

2/22 予算案、会計報告書手直 

 

≪給食委員会≫ 

11/8 献立作成委員会 

11/17 第二給食センターにて給食試食会開催(委員のみ) 
11/17 物資業者選定委員会 

12/6 献立作成委員会 
12/15 物資業者選定委員会 



1/10 献立作成委員会 
1/19 物資業者選定委員会 

2/7 献立作成委員会 
2/15 物資業者選定委員会 

 

≪安全委員会≫ 

11/7 国立市役所への要望書提出 

 

≪文化委員会≫ 

10/22 合唱コンクール担当先生に最終確認 

10/31 合唱コンクールお手伝い 
11/1 荷物片付け 

 

≪芝生委員会≫ 

10/15 肥料土入れ作業 

 

≪選出委員会≫ 

10/19~10/29 「ＰＴＡ執行部募集のお知らせ」と「Google アカウント」の

作成 
1/11 「ＰＴＡ執行部募集のお知らせ」の印刷・配布 

1/23 立候補・推薦の締め切り 

副会長への結果報告 

1/26 立候補者への内定連絡 

 

≪学年委員≫ 

＜1 年＞ 

 特になし 

 

＜2 年＞ 

2/22 『一中グッズリサイクルご協力のお願い』作成 

3月 一中グッズリサイクル予定 

『一中グッズリサイクルご協力のお願い』印刷・配布予定 

リサイクル品回収予定 

 

＜3 年＞ 

11 月 卒業記念品（しおり）発注、納品 
3/1 卒業記念品（電波時計）納品予定 

3/4 卒業記念品検品、袋詰め予定 

3 月 担任の先生方への贈り物購入予定 

3/16 卒業生へ記念品贈呈予定 
3/17 担任の先生方へ贈り物贈呈予定 

 



＜A 組＞ 

2/9〜2/10 卒業記念品選定 
2/12 卒業記念品注文 

 

≪バレーボールサークル≫ 

                        毎週水•金曜日一中体育館にて午後 6 時 30 分～午後 8 時 40

分 

感染症対策を徹底して練習(五小、七小体育館で合同練習の日

あり) 

11/27 国立市小中学校ＰＴＡバレーボール大会参加 

 

≪コーラスサークル≫ 

11/20 練習 

12/17 練習 
1/22 練習 

2/12 練習 
3/25 練習予定 

以上 

 

4．協議および審議事項 

【会長副会長】 

広報誌の廃止： 

広報委員の業務の負担が大きく委員の立候補が出にくい状況が数年続いているた

め、また、ホームページ掲載によりＰＴＡの広報活動をある程度代替できると判断

するためです。 

今年度は予算化していたため執行部で発行しており、最終号は 3月中に発行予定で

す。 

→質問等なし 拍手にて承認されました 

 

ＰＴＡ会費の値下げ（1,500 円→1,200 円 広報誌の廃止により）： 

広報誌の廃止で予算が 10 万円程度削減されるため、ペーパーレス等で事務経費が

抑えられると見込まれるため。上記に伴いＰＴＡ会則の会費記載部分の改訂が発生

するため併せて審議 

（別紙新年度予算案、費用シミュレーションを参照しながら説明）（予算案の承認は

総会にて行う） 

→質問等なし 拍手にて承認されました 

 

5．連絡事項 

【2 学年より】 



年度末、制服リサイクル回収実施のお知らせ（会長代読） 

学年末に上記のお便りを配布します。ご協力をお願いします。 

 

【執行部より】 

今年度の会計報告の概要・教育活動奨励費での購入品の説明 

教育活動奨励費として 198,440 円を、特別棟取り壊し跡地の照明設備設置費用の一

部に使用しました。その他はほぼ予算どおりの使用状況となりました。 

 

【書記より】 

総会資料の印刷外注費用の新年度予算使用について 

令和 4 年度予算は令和 5 年 3 月末で締めるため、500 部の印刷費として 22,000 円

程度を令和 5 年度の事務費で使用する予定です。ご承知おきくださいますようお願

いします。 

 

【書記より】 

総会資料用活動報告書提出のお願い 

総会資料に載せる各委員会・サークルの今年度の活動報告の締め切りを 3 月 25 日

（土）とします。LINEWORKS にアップしてください。文章のボリュームは昨年

の総会資料を参考にしてください。 

併せて、本日以降次回の運営委員会までの活動報告については、4 月中旬以降に

LINEWORKS で報告日時をお知らせします。5 月 13 日までに皆さまが行った活動

を来年度の委員さんに引き継げるように日時をメモしておくなど、各委員会で準備

をお願いします。 

 

【執行部より】 

新年度引き継ぎまでの日程、作業についての説明 

(1) 執行部より新年度引き継ぎまでの日程をご連絡します。 

・4月の保護者会（3年4月17日（月）、2年 4月18日（火）、1年4月 20日（木）、

A 組 4 月 21 日（金））で新委員さんが選出され、5 月 13 日（土）の午後に分担会

（引き継ぎ会）となります。 

・学年委員は 4 月の保護者会の日に新役員を選出する業務があります。現在 1 年の

学年委員が新中 1 と新中 2 の新役員の選出を、現在２年の学年委員が新中 3 の新

役員を選出します。 

・新年度の各委員人数の見直しを行いたいので、各委員さんから今年度の状況をヒ

アリングさせていただきます。 

給食委員 8 人で適正（令和 5 年度は給食センターが変わるので試食会の開催予



定あり） 

安全委員 現状 8 人だが 7 人でも可能 

文化委員 9 人で適正（合唱コンクールで人手が必要なため） 

芝生委員 9 人で適正（ボランティアの協力があったため、この人数で足りてい

る。委員の人数とボランティアの人数比で調整も可能。委員会で検討後、意見あ

れば報告する） 

選出委員 3 人で適正（現状維持を希望） 

書記 4 人ずつで適正（現状維持を希望） 

会計 3 人ずつで適正（現状維持を希望） 

学年委員 各クラス 2 人ずつ 

 

(2) 昨年、一中と一中ＰＴＡ連名で市への施設改善要望書を提出しておりますが、

回答については準備中とのことで今現在まだ受領しておりません。受領次第、報告

する予定です（お便りまたはＰＴＡホームページに掲載） 

 

(3) 新年度予算案に学校活動補助費を新設し 16,000 円を計上する予定です。これ

は体育大会のときに保護者が自転車で来校できるよう、自転車整理のシルバー人材

を外注する計画で計上するものです。実際に体育大会がどのようなかたちになるか

現時点では確定していないので変更の可能性もあります。 

 

(4) 今年度は運営委員会を対面とリモートで実施しましたが、新年度はすべて書

面で開催することを検討しています。 

 

 

6．経費精算 

 

 

 

 

 

 

 

【次回分担会】令和 5（2023）年 5 月 13 日（土）午後 会場：体育館 

（午前中は学校公開・4 時間目は部活動保護者会の予定） 


